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Коммунистическая партия 
Российской Федерации запу-
стила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных 
работников. Теперь любой, кто 

столкнулся с нарушением трудо-
вых прав, может обратиться на 
горячую линию и получить не-
обходимую помощь. Квалифици-
рованные юристы готовы прове-

сти консультацию и подготовить 
документы. При необходимости к 
решению проблемы могут быть 
привлечены региональные и фе-
деральные депутаты. 

Кроме того, проект нацелен и 
на взаимодействие с проф-
союзными организациями. 
Опыт такой работы широко из-
вестен. К примеру, в Санкт-Пе-
тербурге налажено эффектив-
ное сотрудничество парторгани-
заций с независимыми проф-
объединениями, включая меж-
региональную «Рабочую ассо-
циацию». Коммунисты Ульянов-
ской области поддерживают 
профсоюз «Защита». Большой 
резонанс вызвала забастовка 
наземного персонала «Аэро-

флота» в аэропорту Шереметь-
ево в 2021 году. Тогда благо-
даря совместным действиям 
КПРФ и независимого проф-
союза удалось отстоять права 
диспетчеров.  

Новый партийный проект – не 
альтернатива независимым 
профсоюзам. Напротив, он на-
правлен на эффективное взаимо-
действие с ними, чтобы совмест-
ными усилиями защищать спра-
ведливые требования тружени-
ков в условиях постоянного дав-
ления буржуазии на права трудя-
щихся. Подчас профессиональ-
ным объединениям требуется не 
только юридическая защита, но и 
политическое влияние Коммуни-
стической партии.  

На основе нового проекта 
КПРФ и профсоюзы смогут опе-
ративно обмениваться информа-
цией и совместно разрабаты-
вать поправки в действующее 
законодательство. Теперь этой 
деятельности придан системный 
характер. 

Чтобы отстоять свои права и 
получить бесплатную юридиче-
скую помощь, трудящиеся могут 
обратиться на прямую линию по 
телефону: 8-800-500-28-37. 
Также любой желающий может 
посетить сайт kprfprof.ru,чтобы 
узнать о проекте больше и оста-
вить при необходимости заявку. 

Только единым фронтом мы 
можем дать отпор посягательству 
на наши права.

14 апреля – день рождения 
Главного Ботанического сада им. 
Цицина. Этот оставшийся почти в 
центре Москвы живой уголок при-
роды – любимое место многих 
москвичей, жемчужина и нацио-
нальное достояние России между-
народного значения, научно-про-
изводственная база, главное на-
значение которой – сохранение 
биоразнообразия.  

Это самый крупный Ботаниче-
ским Сад Европы. Его территория 
– 331,49 га. Благодаря ей обога-
щается кислородом большая часть 
Москвы. Достояние страны – это и 
питомники, и гигантская новая 
стеклянная оранжерея,  и старая 
фондовая оранжерея, ставшая 
первым домом для тропических и 
субтропических растений, достав-
ленных в СССР после войны. Как 
результат – это одна из крупней-
ших коллекций тропических и суб-
тропических растений в стране, ко-
торую каждый год посещали с экс-
курсиями тысячи семей.  

И этот уникальный центр 
науки и Сад Победы в последнее 
время подвергается планомер-
ному уничтожению как внутри, 
так и снаружи:  

Вокруг Ботанического вразрез 
Генплану без просчёта антропоген-
ной нагрузки домов на Сад стро-
ятся целые кварталы домов с губи-
тельными для него последствиями. 
Без экспертиз и соблюдения сани-
тарно-защитной зоны впритык к 
Саду построена Северо- Восточная 
хорда – источник опасности в хи-
мическом, биологическом и радиа-
ционном отношении, откуда техни-
ческие жидкости сливаются прямо 
в реки, текущие в Сад. В 2016 году 
выведен из оперативного управле-
ния Ботанического Сада участок 
площадью 14207 кв. метров). 

Новое руководство в лице 
Упелниека и его зама Завгород-
него с 2018 года имеет 2 уголов-
ных дела на БотСад и 164 наруше-
ния. С 31 августа 2020 г. по 2 ок-
тября 2020 г. Контрольно-реви-
зионным департаментом Мини-
стерства науки и высшего образо-
вания РФ была проведена плано-
вая комплексная смешанная про-

верка отдельных направлений 
деятельности ГБС РАН, которая 
выявила нецелевые расходы. Уго-
ловные дела, несмотря на дока-
занность нарушений и то, что все 
документы подписывал директор, 
до сих пор не имеют круга лиц ви-
новных и тщательно заминаются. 
Из открытых источников в интер-
нете можно выяснить, что итого-
вая сумма, растраченная мошен-
ническим путём из бюджета 
Москвы должностным лицом 
ФГБУН ГБС РАН с использова-
нием своих служебных полномо-
чий вопреки интересам службы, 
из корыстной или иной личной за-
интересованности, составила бо-
лее 2 000 000 рублей.  

Приказом 871 Минобрнауки от 
16 10.21 ГБС реорганизован пу-
тём присоединения к нему на-
учно-экспериментального хозяй-
ства «Снегири» – убыточного 
предприятия-должника в стадии 
банкротства, абсолютно непро-
фильного для Ботанического 
Сада. Уж не рейдерский ли это за-
хват земель с целью распродажи 
под застройку? Ранее 42 га под-
московных территорий «Снеги-
рей» уже отошли «ДОМ.РФ».  

С 2019 года администрация 
Сада ведет борьбу с Первичной 
профсоюзной организацией, ко-
торая выступает в защиту прав со-
трудников. Одной из причин про-
тивостояния является инициатива 
ППО создать в организации ко-
миссию по Трудовым спорам. Ру-
ководство категорически саботи-
рует данный процесс с 2020 года 
по настоящее время.  

Руководство терроризирует 
сотрудников, выживая несоглас-
ных опытных научных сотрудни-
ков. Так, уже ушёл весь отдел 
ландшафтной архитектуры 
(Японский Сад), потому что руко-
водство не продлило договор с 
создателем Японского Сада – 
Еленой Голосовой. Больше 30 
сотрудников выжиты из Сада. 
Взамен им набраны сотни новых 
людей – неспециалистов, но ло-
яльных к руководству, чтобы в 
этом году на выборах они прого-
лосовали  именно за него. 

Руководство дает согласие на 
строительство впритык к ГБС, шу-
мозащитного забора вокруг ГБС, 
что негативно скажется на Саде. 
Руководство вырубает сотни ве-
ковых деревьев, потому что это 
крайне выгодно. Договора заклю-
чаются с одними и теми же орга-
низациями. Руководство не дает 
научным сотрудникам возможно-
сти проводить научные экспози-
ции. Японский Сад превращает в 
аттракцион. Например, за фото с 
сакурой теперь нужно заплатить 2 
тыс. рублей, повышена цена вход-
ного билета. 

За бюджетные деньги раздут 
штат: создаются новые техотделы, 
в том числе из сотрудников Ми-
нобразования из разных управ-
лений, что является прямым кон-
фликтом интересов. В 2018 году 
взяли несколько человек – со-
трудников Тимирязевки, участни-
ков известного скандала. И всё 
для того, чтобы на выборах руко-
водства в этом году был покорный 
и нужный руководству электорат. 

Доводится до разрушения как 
объект незавершённого строи-
тельства новая оранжерея. В 80 
метрах от этой новой оранжереи 
идёт стройка – в 4 дома башни по 
100(!) метров. Учитывая то, что 
она живёт только за счёт есте-
ственного освещения, это её 
убьёт. Ранее руководство давало 
заключение о вреде этой стройки, 
но потом аннулировало его и 
даже заключило с организацией-
застройщиком договор на оплату 
проектной документации оранже-
реи, что особо цинично. Правда, 
потом, испугавшись огласки, его 
аннулировало. 

Обязательная экспертиза в 
зоне культурного наследия Остан-
кино у застройщика отсутство-
вала. А разрешение на строитель-
ство было выдано на основании 
документов, выданных с наруше-
ниями. Высота застройки нарушит 
режим инсоляции для коллекции 
новой фондовой оранжереи и пи-
томника ГБС, а также вызовет по-
вышение уровня электромагнит-
ного излучения в районе за счёт 
переотражения от арматуры сиг-

нала от Останкинской телебашни. 
Резкое увеличение количества 
жителей вызовет усиление про-
бок на Ботанической, что нега-
тивно скажется на растениях Бот-
Сада. На месте сноса Останкин-
ской гостиницы уже построены 2 
дома по 99 метров. 

Руководство ГБС тратит бюд-
жетные деньги, предназначенные 
для выплат зарплат сотруникам, 
на закупки сельхозпродукции, 
корма для коров сторонней орга-
низации НЭХ «Снегири» с юриди-
чески незавершённым процес-
сом реогранизации. 

Есть, кстати, опасения, что за-
сланное руководство может об-
служивать интересы «ДОМ.РФ» и 
хочет лишить ГБС статуса научно-
производственной базы, а все 
производственные территории 
перевести под застройку. Неда-
ром директор говорил уже про 
коллекции: «Погибнут – вывезем 
на помойку». 

Но на этом руководство не 
остановилось. Чувствуя себя пол-
ными хозяевами, они затеяли и 
реализуют сейчас, на взгляд эко-
логов и дендрологов, дикий про-
ект «Русская дубрава». Руковод-
ство вознамерилось, ссылаясь на 
историческое название места 
«Заповедная дубрава», «восстано-
вить историческую справедли-
вость»,а  по сути, просто вырубить 
22 га и посадить 1500 четырёх-
летних дубов, якобы выращенных 
уже в Саду. 

Это видно по вырубленному 
уже без пакета разрешительной 
документации 1 га дубравы. С 

точки зрения функции самой 
особо охраняемой территории и 
памятника садово-ландшафтного 
искусства здесь должно быть осо-
бое отношение к биоценозу, даже 
если это – искусственно создан-
ный биоценоз. Сейчас он уже 
функционирует как природный 
биоценоз, это уже природоподоб-
ное сообщество, где даже погиб-
шие деревья полезны. Обосно-
ванность этого проекта непо-
нятна никому.  

В проекте фигурирует «Фонд 
содействия развитию ботаниче-
ских садов». Кому и как он содей-
ствует, мы видим: то покупает 
Саду торговые павильоны для не-
законной в Саду торговли, то под-
держивает такие сомнительные 
проекты. С какой истинной целью 
– остаётся только догадываться.  

А 8 апреля проект решила под-
держать партия «Единая Россия», 
завлекая сотни волонтёров. Вот 
такое у них формирование эколо-
гического сознания … 

В публикациях – описании про-
екта ставится хештег #СадПамяти. 
Памяти по убиенным деревьям, 
они имеют в виду? Или памятник 
глупости и беспределу? Пока мы 
видим беспамятство и уничтоже-
ние Сада Победы. 

По сравнению с другими бота-
ническим садами, в ГБС происхо-
дит произвол и бардак. А когда-
то он был гордостью и образцом 
для всего мира. Сейчас же нам 
грозит потеря уникального био-
материала, равного которому нет 
в мире. 

Алла Салахова

Дубовая реновация

Коммунисты и профсоюзы: единым фронтом на защите прав трудящихся


